

ECONOMÍA REGIONALES
OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA	
CANT.	VALOR
ECOPETROL	10.879.006 3.300
PERIOLOM	475.581 42.220
ICOLAP	601.777 16.371
PEMAYANDA	228.589 59.780
CEMARGOS	983.815 8.120
GRUPO SURA	208.691 36.220
HOLSEL	450.000 14.678
ISA	526.959 16.220
PRAYAL	2.299.802 1.315
CORFICOLC	140.510 25.500
GEB	1.333.434 2.650

DIVISAS	
Ayer	\$3.095,56
DÓLAR	↗
	\$3.113,91
Compra	\$2.845
Venta	\$2.988
EURO	\$1.507,50
REAL	\$807,63

DTF %	
Electivo Anual	4,49
Trim. Anticip.	4,37
Trim. Vencido	4,42

TASAS CAPT	
A 30 días	4,82%
A 360 días	5,52%

Colombia, puesto 49 en el Índice de Libertad Económica

El país cayó 7 posiciones entre 186 naciones, en el Índice de Libertad Económica 2014 que elabora cada año el think tank de Washington, The Heritage Foundation.

EMPRESARIOS DE EEUU BUSCAN NEGOCIOS EN COLOMBIA

AmCham gestiona la visita de 66 inversionistas al país.



Varios vendedores estacionarios en la zona centro de Barranquilla.

5 ciudades costeñas, entre las de mayor informalidad: Dane

Por Lupe Mouthón Mejía

En Sincelajo, por cada 100 personas que están trabajando hay 66 en informalidad laboral. La capital de Sucre es la segunda con mayor proporción de informalidad en Colombia con un 66% y solo es superada por Cúcuta, que está en el primer lugar con 69,8%.

Las siete capitales costeñas registran una informalidad superior al indicador nacional que está en 47,3% para 23 ciudades y 45,9% para 13 ciudades, en el trimestre comprendido entre diciembre de 2013 y febrero de 2014.

Según el informe del mercado laboral publicado por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), cinco capitales de la Costa Caribe se sitúan entre las diez con mayor proporción de informalidad laboral en el país. La tasa en Riohacha está en 64,7%; en Santa Marta en 63,9%; en Montería en 59,3%; en Valledupar en 58,8%; en Barranquilla en 54,3% y en Cartagena en 52,5%.

En la región, 1,1 millones de personas de los 2 millones que se encontraban laborando en periodo analizado estaban en condición de informalidad.

A nivel nacional, en el

En la región hay 1,1 millones de personas en trabajos informales, expertos dicen que altas tasas están relacionadas con la estructura productiva.

periodo analizado hubo 11,7 millones de ocupados, de los cuales 6,1 millones son formales y 5,5 millones están en la informalidad.

El director del Observatorio del Mercado Laboral de Cartagena y Bolívar, Dewin Pérez Fuentes, señala que el hecho de que las ciudades de la región se encuentren entre las de mayor informalidad, contrasta con los indicadores de desempleo pues casi siempre la Costa tiene las tasas más bajas.

“En los últimos años se han alternado Cartagena, Barranquilla y Santa Marta haciendo el 1, 2, 3 con el desempleo más bajo del país”, señala.

Para el experto, el aparente bajo desempleo se oculta tras las altas tasas de informalidad, pues dice que “la gente no puede quedarse de brazos cruzados mientras su familia se muere de hambre, tienen que hacer cualquier actividad de la denominada economía del rebusque para generar ingresos”.

Explica que las altas tasas de informalidad están ligadas a las características de la estructura productiva de la región que es débil y se concentra en actividades de baja productividad y valor agregado.

También se relaciona con las condiciones de la mano de obra que ofrece su fuerza de trabajo, la cual en su mayoría tiene bajos niveles de formación. “Mano de obra con baja formación, tendrá baja productividad y muchas más barreras para acceder a la esfera productiva formal por lo que la única opción para la generación de ingresos está en la informalidad y actividades de rebusque”.

Pérez recomienda el impulso a los encadenamientos productivos y aplicar medidas orientadas a mejorar la estructura productiva de la región.

Inversión en pilotos de fracking sería de USD500 millones

La industria prevé la realización de 20 pilotos en el país.

Empresas esperan decisión del Gobierno sobre el tema.

Las inversiones proyectada en los primeros pilotos de exploración de Yacimientos No Convencionales (YNC) con la técnica de fracturación hidráulica o fracking sería de USD500 millones, afirmó el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.

Durante el Congreso de Naturgas, sostuvo que estas inversiones se destinarían para unos 20 pilotos que serían desarrollados por la industria en diferentes zonas del país. “Son pilotos de la industria, no los va a hacer solo Ecopetrol, se están siguiendo algunos trámites como las licencias ambientales y se esperan las decisiones que tome el Gobierno”, sostuvo.

Recordó que Ecopetrol lleva diez años trabajando en los Yacimientos No Convencionales (YNC) y cuenta con un recurso humano experto capacitado en operaciones de planeación, perforación, completamiento y producción de pozos e instalaciones y manejo del entorno.

El potencial de los YNC en el Magdalena Medio,

en cuanto a líquidos se calcula entre 4 y 8 billones de barriles, es decir unas cuatro veces las reservas que tiene el país, las que pasarían de unos 6 a 12 años. En materia de gas, se prevé que haya unos 10 terapiés cúbicos.

Dijo que el debate que se está dando sobre el fracking es técnico y que la realización de los pilotos permitirá que se siga avanzando en este camino.

El empresario dijo que el potencial YNC en la Costa Caribe se encuentra principalmente en César en la zona de Ranchería, donde además se cuenta con una buena infraestructura de transporte. “Es algo que vamos a ir desarrollando, pero creo que el Magdalena Medio, Cesar Ranchería, el Catatumbo y otras cuencas podrían tener un potencial importantes de no convencionales”, señaló.

Bayón dijo que el informe de la comisión de expertos convocada por el Gobierno para analizar el desarrollo de la técnica de fracking en Colombia permite entender las áreas de preocupación que deben ser incluidas en los procesos de planeación, lo que se espera hacer de “manera concertada y transparente”.

Indicó que varias de las preocupaciones de las comunidades son reales y que otras se deben a la falta de pedagogía, por lo que la industria debe seguir acercándose a ellas con respuestas a sus inquietudes.

“Es una oportunidad que el país debe tomar con tranquilidad y haciendo las cosas bien”, aseguró el ejecutivo. LMM

10 terapiés cúbicos de gas es el potencial que se proyecta en los yacimientos no convencionales en Magdalena Medio.



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.

Acopi propone hacer reforma a la Ley Mipyme

El gremio ofreció tres propuestas para la transformación.

Durante el Foro el Poder de la Pyme, Rosmary Quintero, presidenta nacional de Acopi, aseguró que es necesario transformar las políticas para las pequeñas y medianas empresas en el país, por lo que propuso al Gobierno nacional reformar la Ley Mipyme.

Explicó que La Ley 590 del año 2000 rige el entorno económico e institucional de las mipymes y planteó tres propuestas para la reforma; la primera es que las pequeñas y medianas empresas tengan tarifas diferenciadas para el registro mercantil, Invima, etc.

La segunda, que “el plazo máximo de pago de factura debe incluirse a la mediana empresa y establecerse la existencia de un registro



Rosmary Quintero, durante su presentación.

nacional en caso de emergencia, que garantice el cumplimiento del acuerdo contractual y que sea supervisado por la Superintendencia de Industria y Comercio.

Y la tercera propuesta es que el Sena retome la estruc-

tura para prestar servicios de desarrollo empresarial. Añadió que en este momento, las pymes no poseen un porcentaje de asignación de compras públicas, “a pesar que este representa gran parte del tejido empresarial, con 96%”. DP

ELECTRIFICADORA DEL CARIBE S.A. E.S.P. **Electricaribe**

ELECTRIFICADORA DEL CARIBE S.A. E.S.P. con NIT 802.007.670-6, notifica al público en general y/o interesados, sobre el extravío en la ciudad de Barranquilla del título valor cheque identificado a continuación y que mediante los trámites previstos en el artículo 398 del Código General del Proceso, solicita la cancelación del título valor cheque extraviado el cual tiene las siguientes características: Cheque de Gerencia expedido por el BANCO BOGOTÁ ubicado en la calle 86 No. 51B - 51 Edificio Banco Bogotá, Titular: FIDUCIARIA CORFICOLOMBIANA con NIT 800.140.887-8, Tipo de título valor: CHEQUE DE GERENCIA, número del título valor: CHEQUE DE GERENCIA No. 8315044, fecha del título valor cheque: 09 de Abril de 2014, Beneficiario del título valor cheque: BANCO AGRARIO DE COLOMBIA con NIT 800.037.800-8, valor nominal del título valor cheque: TRES MILLONES TRESCIENTOS DIECIOCHO MIL SEISCIENTOS SESENTA Y SIETE PESOS MCTE (\$3.318.667,00). Por lo anterior, se solicita al público abstenerse de efectuar cualquier operación comercial con el Título Valor objeto del presente aviso.